

Posicionamiento ante derrumbe en Autopista Palín - Escuintla

Marhnos ha cumplido con brindar un servicio de calidad, oportuno y eficiente durante los 25 años que tuvo a su cargo la Autopista Palín – Escuintla. El 30 abril del 2023 el activo fue entregado al Estado de Guatemala, en diciembre 2023 se completó y entregó el mantenimiento mayor.

Guatemala, 13 de junio 2024: 30 de abril del 2023 finalizó el contrato de concesión de operación y mantenimiento de la Autopista Palín - Escuintla, firmado con el Gobierno de Guatemala en junio de 1997 que tuvo una duración de 25 años. En cumplimiento de la Ley y disposiciones gubernamentales, a partir del 1 de mayo la autopista quedó bajo el control del Gobierno de Guatemala.

Dada la importancia del contrato, nuestros asesores legales revisaron los documentos firmados con el Ministerio de Infraestructura y Vivienda, en presencia de notarios. Contractualmente, Marhnos cumplió con todas las etapas de mantenimiento y entrega, incluyendo una inversión final en la autopista de más de 100 millones de quetzales, entregada en diciembre de 2023. Todos estos procedimientos están debidamente documentados con actas de entrega.

Al momento de la entrega, los directivos de Marhnos informaron a la Dirección de Caminos del CIV y a diversos medios de comunicación que la autopista requiere un mantenimiento continuo y constante, especialmente si se libera el tráfico, ya que su construcción y mantenimiento contractual estaban diseñados para un flujo vehicular de 22 mil vehículos sin carga pesada. Por lo que Marhnos contaba con más de 150 colaboradores que realizaban labores diarias de limpieza y mantenimiento.

Actualmente, hemos mantenido un diálogo y colaboración con el ministerio para la revisión de temas administrativos. La responsabilidad de Marhnos culminó al momento de entregar tanto el activo físico como concluir con el mantenimiento mayor.

Durante los veinticinco años de concesión, la autopista fue administrada y mantenida bajo los más altos estándares de calidad y seguridad. Los guatemaltecos disfrutaron de un servicio eficiente, seguro e ininterrumpido. Todos los trabajos de mantenimiento se realizaron cumpliendo estrictamente el contrato y adaptándose al flujo vehicular real. Las fianzas disponibles se enfocaron exclusivamente en compromisos adquiridos para el mantenimiento mayor por rodadura, finalizado en diciembre de 2023.

La entrega de la autopista es evidente, el Gobierno anterior tomó el control y demolió las garitas, tomó posesión de las áreas y estableció sus propios programas de mantenimiento y atención, mismo que quedó a cargo de la Dirección General de Caminos.

Hoy en día, se está abordando la reversión de asuntos administrativos que quedaron en impasse durante el gobierno anterior. Por lo tanto, la responsabilidad de Marhnos culminó al entregar el activo físico y completar el mantenimiento mayor.

Es importante resaltar que Marhnos hizo del conocimiento público, tanto a las entidades del anterior Gobierno como a los medios de comunicación que la Autopista Palín - Escuintla es una infraestructura vital y estratégica para la economía del país. Requiere de una operación,



administración y mantenimiento eficientes, rápidas y oportunas. La entrega se desarrolló bajo las condiciones contractuales vigentes y contemplando el aforo promedio en modalidad de peaje, lo que resulta de gran importancia, para las decisiones técnicas debido al incremento de tránsito una vez que se convirtiera en vía libre y gratuita.

Marhnos expresa su solidaridad ante los efectos de las intensas lluvias y, en apoyo a la administración actual, se compromete a realizar un diagnóstico exhaustivo para determinar las causas del socavamiento, contribuyendo con su experiencia y conocimientos en el área.

Acerca de Marhnos

marhnos® es una empresa mexicana con presencia internacional, dedicada a la gestión de fondos, ejecución y operación de proyectos de infraestructura e inmobiliarios que elevan la calidad de vida de las comunidades en los países donde opera. Nuestro liderazgo en construcción, inversión, financiamiento, diseño, comercialización, equipamiento y operación de proyectos integrales nos colocan entre las desarrolladoras inmobiliarias y de infraestructura más importantes de México. El compromiso de marhnos® está basado en alcanzar el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de Naciones Unidas, los cuales forman parte integral del modelo de negocio con el que Construimos Bienestar.

